

**Personalrat  
der Rechtsreferendar:innen  
am Landgericht Köln**

Landgericht  
Köln



Wir als Personalrat vertreten die Interessen der Referendar:innen gegenüber dem Landgericht Köln. Wir verstehen uns als Sprachrohr der Referendar:innen und Schnittstelle zur Verwaltung des Landgerichts.

Gemeinsam mit der Ausbildungsleitung arbeiten wir stetig daran, das Referendariat am Landgericht Köln angenehmer zu gestalten. Denn wir alle wissen um die Schwierigkeiten rund um das Referendariat. Darum bieten wir niedrigschwellige Unterstützung an und ermutigen die Referendar:innen, sich mit Fragen, Sorgen, Kritik und Verbesserungsvorschlägen an uns zu wenden.

- **Erreichbarkeit**

Wir sind erreichbar unter [pr@referendariat.lg-koeln.nrw.de](mailto:pr@referendariat.lg-koeln.nrw.de).

Außerdem gibt es eine WhatsApp-Community für die Referendar:innen. Über diese versorgen wir die Referendar:innen mit wichtigen Ankündigungen. Die Community dient auch der Vernetzung der Referendar:innen untereinander. Den Zugangslink erhalten Referendar:innen auf Nachfrage per E-Mail.

- **Mitglieder des Personalrats in der Wahlperiode 2024/2025**

Noah Klaes (Vorsitzender und Vertrauensperson), Luisa Eberle (stellvertretende Vorsitzende), Sebastian K. (Schriftführer), Alexander Später (Mitglied des Bezirkspersonalrats), Vera Schewior (Mitglied des

Bezirkspersonalrats), Viktoria Budnik (Vertrauensperson), Jana Zickler, Paula Billen.

- **Vertrauenspersonen**

Als erste Ansprechpartner:innen für persönliche Anliegen, die mit dem Referendariat im Zusammenhang stehen, wurden Noah Klaes und Viktoria Budnik als Vertrauenspersonen ernannt. Diese sind unter [vertrauensperson.personalrat@mail.de](mailto:vertrauensperson.personalrat@mail.de) erreichbar.

- **Die Wahl des Personalrats**

Die Wahl des Personalrats findet jedes Jahr im Sommer statt. Wählbar sind Referendar:innen, die sich am Wahltag seit mindestens drei Monaten im Referendariat befinden und noch mindestens vier Monate des Referendariats vor sich haben.

Der Personalrat ist ein bedeutsames Mittel, um die Interessen und Bedürfnisse der Referendar:innen gegenüber dem Landgericht Köln durchzusetzen. Darum ist es wichtig, dass jedes Jahr ein Personalrat zustande kommt. Fragen zur Kandidatur, den Aufgaben und dem Arbeitsaufwand beantworten wir jederzeit gerne.

- **Bezirkspersonalrat**

Neben dem Personalrat am Landgericht Köln gibt es den Bezirkspersonalrat der Rechtsreferendar:innen am Oberlandesgericht Köln. Er besteht aus Mitgliedern der Personalräte der Landgerichte Aachen, Bonn und Köln. Der Bezirkspersonalrat widmet sich standortübergreifenden Themen. Weitere Informationen zum Bezirkspersonalrat findet ihr unter:

[https://www.olg-koeln.nrw.de/aufgaben/referendarabteilung/005\\_jur\\_vorbereitung\\_von-a-z/zw\\_ref-abt\\_b/bezirkspersonalrat\\_ref/index.php](https://www.olg-koeln.nrw.de/aufgaben/referendarabteilung/005_jur_vorbereitung_von-a-z/zw_ref-abt_b/bezirkspersonalrat_ref/index.php).